

# Proyecto de creación de la Asociación Civil “Fundación Latinoamericana Gregorio Selser”

---

**Sede:** México, Distrito Federal

**Presidencia:** Marta Ventura de Selser

**Secretaria Ejecutiva:** Irene Selser

**Consejo de Honor:** Integrado por estudiosos, periodistas, escritores, profesores, etcétera que están familiarizados con la obra del maestro Gregorio Selser y deseen unir sus esfuerzos para el mejor desenvolvimiento de la Fundación.

**Asesor Jurídico:** Dr. Emilio Krieger

## Objetivos:

La Asociación Civil “Fundación Latinoamericana Gregorio Selser” se propone como objetivos prioritarios los siguientes:

I. Concluir y editar la investigación cronológica de cuatro tomos denominada “*Intervenciones extranjeras en América Latina (1776-1990)*”, considerada por el propio Gregorio Selser como “su obra cumbre”.

Dicha investigación, cuyos dos primeros tomos de 500 páginas cada uno, están concluidos y revisados por el autor y los dos últimos en proceso de elaboración y conclusión sobre la base del material bibliográfico dejado por el autor, está siendo financiada en cuanto a la captura computarizada de datos por el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Humanidades de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), cuyo director es el Dr. Pablo González Casanova.

Existe el compromiso de parte de dicho Centro de financiar durante dos años más la conclusión del

trabajo de captura de datos según el contrato firmado entre el Dr. González Casanova y la Coordinadora del mencionado proyecto, con fecha 3 de septiembre de 1991.

Por otro lado, se ha formado una comisión de coeditores para financiar y editar lo antes posible el Primer Tomo de esa obra, integrada por el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias, la Universidad Autónoma Metropolitana, la Universidad Obrera de México y la Dirección de Publicaciones de la Universidad de Guadalajara.

El prestigiado artista ecuatoriano Oswaldo Guayasamin será quien ilustre la portada del Primer Tomo, que comprende el periodo 1776-1848.

Queda por resolver el financiamiento y edición de los tres tomos restantes.

II. Un segundo objetivo de la Fundación es preservar mediante su microfilmación y/o sistema CD ROM el conjunto de los escritos del maestro Gregorio Selser relativos al periodo 1945-1991, publicados en periódicos y revistas de todo el continente y Europa para su distribución comercial y/o gratuita en aquellas instituciones, bibliotecas, centros de investigación y universidades de América Latina, Europa y Estados Unidos que muestren interés por su obra.

La Fundación se propone seguir brindando un servicio de consulta de los archivos, la hemeroteca y la biblioteca “Gregorio Selser” a estudiantes, docentes y periodistas tal y como era la costumbre del maestro. Para ello es indispensable —como paso previo también a la microfilmación y/o CD ROM de los documentos de prensa del autor—, proceder a la organización y clasificación del vasto material histórico con que cuenta la Fundación, según las técnicas bibliográficas más avanzadas.

Como un objetivo ulterior, la Fundación pretende editar, microfilmarse y/o CD ROM los libros de Gregorio Selser que estén agotados y cuya reproducción se considere de importancia.

III. La Fundación se propone también editar la obra póstuma de Gregorio Selser, consistente —ade-



más de la investigación cronológica "Intervenciones extranjeras en América Latina"— en al menos cuatro libros más, referidos a distintos periodos históricos en Estados Unidos, Honduras, Cuba y Nicaragua, mismos que sólo requieren de la revisión final de los manuscritos y la captura computarizada de la información.

Entre los materiales inéditos, destaca la exhaustiva cronología sobre el escándalo Irán-Contras, la cual abarca el periodo 1979-1986.

IV. Dentro del proyecto de ediciones de la Fundación, está el de convertir a libros —a bajo costo y rápida edición— los artículos de Gregorio Selser seleccionados según países o temáticas específicas, referidos principalmente a América Latina en materia política, económica, social, militar, ideológica, etcétera y su relación con Estados Unidos.

Dichas ediciones se llevarán a cabo según el interés manifestado en cada caso por instituciones, universidades o sectores independientes, quienes deberán proveer los fondos para su publicación.

La Fundación no excluye entre sus objetivos futuros el patrocinio de conferencias sobre la realidad latinoamericana, así como la creación del premio "Gregorio Selser" para estudiantes, periodistas o investigadores interesados en la problemática social, política y económica de la región. Pero dichos propósitos sólo podrían ser asumidos a cabalidad una vez que la Fundación se haya consolidado.

### Financiamiento

La Fundación enfrenta la tarea de buscar financiamiento para el logro de sus objetivos. Dicho financiamiento tendrá que provenir de fundaciones, instituciones, universidades, etcétera que subvencionen este tipo de trabajo, ya sea en México, América Latina, Europa y/o Estados Unidos.

Las subvenciones servirán para sufragar en primer lugar la edición de los tres tomos pendientes de la obra "Intervenciones extranjeras en América Latina", así como los gastos que se deriven de la organización y clasificación de la biblioteca y hemeroteca "Gregorio Selser" por parte de personal especializado, como paso previo e indispensable para su microfilmación y/o uso del sistema CD ROM, lo cual requerirá también de su respectiva subvención.

Como hemos señalado, dicho ordenamiento es básico para cumplir con el propósito de la Fundación de brindar un servicio de consulta informativa directa y gratuita a todos los interesados.

Asimismo, la Fundación deberá buscar financiamiento en forma de "grants" (donaciones) de parte de esos organismos para proyectos específicos de publicación de libros inéditos del autor, agotados y/o recopilados, según los objetivos arriba mencionados.

La venta de microfilmes o CD ROM podría ser otra forma de ingresos de la Fundación, así como la venta de los libros reeditados o las compilaciones de artículos seleccionados por temáticas y/o países.

Una vez conformada legalmente, la Fundación se encargará de divulgar sus objetivos a través de un boletín o una hoja informativa entre la comunidad académica, fundaciones, bibliotecas e instituciones tanto de América Latina como de Estados Unidos y Europa, a fin de obtener el apoyo necesario para llevar a cabo sus propósitos.

México, septiembre de 1992.

Tel. Fax: 563 92 52. Apartado Postal 19-665, México D.F.

Avenida Patriotismo 767, Edificio B, piso cuarto. Colonia Mixcoac. Código Postal 03910, México D.F., México.